

Advierte WSJ: quieren cárcel a opositores a Lev Bartlett

En su esfuerzo por dictar la politica económica de México, el Presidente Andrés Manuel López Obrador está tratando de criminalizar a inversionistas y opositores a su agenda energética, advirtió ayer Mary Anastasia O'Grady, articulista del Wall Street Journal (WSJ).

López Obrador está comportándose como Vladimir Putin y el Presidente Joe Biden debería tomar acciones, señaló la columnista que analiza el panorama de América Latina en el influyente diario.

Los señalamientos en el WSJ ocurren después de que la Oposición en el Congreso rechazó el 17 de abril la reforma constitucional de López Obrador para dar preferencia a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) sobre privados, conocida como la Ley Bartlett, en alusión a Manuel Bartlett, titular del organismo.

"A López Obrador no le importa el crecimiento y está tratando de derribar instituciones independientes porque se interponen en su capacidad para dictar la política económica. Los que no están de acuerdo con él son tildados de codiciosos y corruptos", escribió la articulista.

"La Prueba A", agregó, "es la reciente amenenaza del Presidente de encarcelar a sus oponentes políticos y procesar a los inversionistas que no estén de acuerdo con su agenda energética.

"Es poco probable que esta matonería al estilo de Putin

energética.

"Es poco probable que es ta matonería al estilo de Putin termine en condenas, pero las denuncias penales presen-tadas ante el Fiscal General

tadas ante el Fiscal General pueden resultar en años de investigación, acoso e incluso detención preventiva", agrego.
O'Grady destacó la advertencia del Presidente a las empresas que, según él, están cayendo ilegalmente en un autoabasto de energía eléctrica para ser llevadas a la justicia a menos de que renegocien las condiciones de sus contratos.



Decreta 'estado de sitio' el Alcalde de Mazamitla

El secuestro de tres personas en un bar de Mazamitla, Ja-lisco, desató ayer un tiroteo entre grupos criminales, un bloqueo carretero, tres ho-micidios y el pánico entre pobladores y turistas. El Alcalde Jorge Magaña, prácticamente declaró un es-tado de sitio. "Hago un atento llamed."

tado de sitio.
"Hago un atento llamado
a la ciudadanía a permanecer
en sus hogares y no exponerse en lugares públicos. Les
pedimos, en estos momentos
difíciles mantener la calma",
publicó en Facebook.
El enfrentamiento ocu-

El enfrentamiento ocu-rrió en La Estacada, muy cer-ca de la cabecera municipal, aproximadamente a las 13:30

horas de ayer.

Más tarde, los criminales bloquearon el tramo Tuxcueca-Mazamitla, que fue
reabierto a las 16:20 horas.

ROBA CRIMEN PATRULLAS

ÓSCAR USCANGA

Un comando armado robó on comando armado robo ayer cuatro patrullas de la Policía Estatal en Altar, So-nora, y luego lo presumie-ron en videos que hicieron

públicos.
Integrantes del presunto brazo armado de "Los Chapitos" se llevaron las unidades en medio de una serie de balaceras y cierres viales para intentar liberar a tres detenidos.
El convoy de al menos 30 vehículos, ya con las patrullas con sus luces encendidas, fue grabado por pobladores mientras los

pobladores mientras los sicarios celebraban.

EN SONORA

Exhiben omisión Bitácoras de supervisión a obras de la Línea 12 confirman que desde 2011 se advirtió a Carso de pernos faltantes en la estructura que col: el año pasado. CIL

Dejan el 70% de viviendas con daños

Olvidan apoyos a casas del 19S

la infraestructura del sector salud afectada por sismos

ROLANDO HERRERA

A más de cuatro años de los sismos que afectaron a 12 entidades, 7 de cada 10 propietarios de viviendas que resultaron con daños no han recibido ningún apoyo de parte del Gobierno federal.

De acuerdo con datos de la Comisión Intersecretarial del Programa Nacional de Reconstrucción, de un total de 186 mil 526 inmuebles censados, sólo se han otorgado subsidios a 55 mil 98 afectados, el 295 por ciento.

El Programa Nacional de Reconstrucción fue creado en marzo de 2019 por la Administración del Presidente Andrés Manuel López Obrador, para dar respuesta a las afectaciones generadas por los sismos de septiembre de 2017 y febrero de 2018.

En el caso de las viviendas e otorga una ayuda directa a los afectaciones mayuda directa a los afectaciones mayuda directa a los afectaciones de las viviendas e otorga una ayuda directa a los afectados para que puedan reconstruir su casa, se cambien de vivienda o adquieran una nueva dependiendo de las condiciones de daño y la ubicación.

Entre 2019 y 2021 se han

daño y la ubicación.

cano y la ubicación.
Entre 2019 y 2021 se han
destinado al Programa 31 mil
100.6 millones de pesos y para este año se tiene previsto
ejercer 3 mil 834.7 millones
de pesos, de acuerdo con datos de la comisión.
El petresa equavilado dal

tos de la comisión.

El retraso acumulado del
Programa también está plasmado en las Reglas de Operación 2022, publicadas el 31
de diciembre de 2021, en el
que se presentó un resumen
por área.

por area.

El reporte advierte que aún está pendiente de atender el 71 por ciento de las viviendas; el 44 por ciento de



En Jojutla, Morelos, aún hay viviendas que se quedaron a la espera de apoyos tras el sismo de 7.1 grados el 195 de 2017.

QUEDAN A DEBER





44% de la infraestruc-tura en salud.



en patrimonio cultural.



2% en Educación.

la infraestructura en salud; el 16 por ciento del patrimonio cultural afectado, y el 2 por ciento en Educación. En el caso del patrimo-nio cultural, sin explicar el cambio, se establece el avan-ce respecto de un total de 721

inmuebles, una cifra menor a la original que fue de 2 mil 340, por lo que, si se toma en cuenta esté último número, aún estaría pendiente el 74 por ciento del total.

El retraso en la ejecución del programa motivó que el Órgano Interno de Control (OIC) en la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) emitiera el 12 de abril observaciones a esa dependencia.

12 de abril observaciones a esa dependencia. El OIC advirtió que ru-bros que integran el Progra-ma, dirigidos a la recons-trucción de infraestructura del sector salud, educativo y de patrimonio cultural, pre-sentan retrasos respecto del total de inmuebles afectados de las metas fijadas en cada área.

En cobertura, el progra En cobertura, el progra-ma tenía previsto realizar S51 acciones en municipios de Chiapas, Estado de Méxi-co, Guerrero, Hidalgo, Mi-choacán, Morelos, Oaxaca, Puebla, Tabasco, Tlaxcala, Veracruz y Ciudad de Méxi-co afectados por los sismos, pero se realizaron 184, un ni-vel de cumplimiento de 334 por ciento.

BUSCAN SALVAR VIDAS CON ÓRGANOS ANIMAI

ISRAEL SÁNCHEZ

Si después de pasar varios años en lista de espera por un trasplante, sorteando la muerte en más de una ocasión, tuviera como opción prolongar su vida mediante el órgano de un cerdo, ¿lo aceptaria?

Desde hace mucho tiempo la ciencia médica trabaja para que esto, los xenotrasplantes, no sean una mera cuestión hipotética, sino una alternativa real con la cual cubrir la exponencial demanda de órganos.

"(Los xenotrasplantes) se le pueden ofrecer a las personas que ni siquiera se considerarian para órganos humanos", refrenda Robert Montgomery, director del Instituto de Trasplantes Langone de la Universidad de Nueva York. "Tal vez en unos dos o tres años lograremos la gran diferencia en el mundo para ellos".

En México, pese a que la lista de espera rebasa los 23 mil pacientes, en 2021 apenas se



do por el cuerpo de una mujer Jniversidad de Nueva York. n septiembre de 2021 en la Uni

realizaron 7 mil trasplantes, me-nos de la tercera parte de los re-queridos, según datos del Cen-tro Nacional de Trasplantes. En un hecho histórico, el 25 de septiembre pasado, Mont-gomery y un grupo de expertos realizaron el primer xenotras-plante de rinón – proveniente de un cerdo modificado genética-menta, en una paciente de 66 mente- en una paciente de 66 años que había sido declarada

con muerte encefálica. Aunque los familiares de la

paciente decidieron mantenena con vida sólo un par de días, los médicos lograron constatar la aceptación exitosa del órgano en su cuerpo.

No mucho después, cirujanos del Centro Médico de la Uni-

versidad de Maryland trasplanta ron el corazón de un cerdo a un paciente de 57 años, quien vivió dos meses más, pues su cuerpo rechazó el órgano.

CULTURA (PÁG. 15)

lodo UN 'PATRÓN'

Los Premios Platino a lo mejor de las iberoamericanas galardonaron anoche Javier Bardem po su trabaio en "El Buen Patrón" GENTE



Reclaman sindicatos desaires de AMLO

Sindicatos reclamaron ayer al Gobierno la falta de diálogo. Tras las marchas por el Dia del Trabajo, desde la plancha del Zócalo líderes sindicales reprocharon la actuación del Gobierno federal. Francisco Hernández Juárez, quien desde 1976 dirige el Sindicato de Telefonistas de la República Mexicana, celebró que en 2018 la gente votara por un cambio, pero de inmediato afirmó que ese cambio no ha llegado. "El Gobierno ha decidido que ese cambio tiene que impulsarse sólo por las acciones que el propio Gobierno desarrolla, no parece entender que sin la participación de la sociedad, específicamente de los sindicatos, ese cambio se

va a frustrar porque los grandes intereses están actuando, se están posicionando", lanzó. El líder de la Sección 9 de la CNTE, Pedro Hernández Morales, también lamentóque se mantenga el mismo sistema que en las pasadas Administraciones.

"Ofreciendo a los migrantes mexicanos y centroamericanos como mano de obra barata a EU", dijo. "También la militarización es una preocupación de organismos internacionales".

El contingente de los telefonistas fue el más grande de los que marcharon ayer. Sin bien todo el tiempo llegaban contingentes, otros se retiraban, por lo que el Zócalo no lució lleno, ni siquiera en la mitad que les dejó libre la réplica de la Capilla Sixtina.